

PRECIOS DE SUSCRICION.

Pago adelantado.

A LAS DOS EDICIONES. — En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre: fuera, 23 rs. trimestre; por comisionado, 25. V. el Ultramar y extranjero, 40.
A LA EDICION SEMANAL SOLA. — En Murcia, 6 rs. semestre: fuera 8. Con libros, un real mas al mes.

LA PAZ DE MURCIA,

EDICION DIARIA

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 dias, á 50 ctms. cada dia. por 7 dias á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defuncion, etc. rigen otros precios.

NÚMEROS DEL DIA 3 CUARTOS. ATRASADOS 6.

|| OFICINAS. CALLE DE ZOCO, NUM. 5. ||

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

SECCION OFICIAL.

Se ha dirigido una circular á los gobernadores disponiendo que las autoridades tienen facultad para detener los trenes y practicar reconocimientos en los mismos cuando motivos de reconocida gravedad aconsejen esta medida.

Se ha dado orden á los gobernadores de las provincias para que la guardia rural jure el pabellon nacional antes de ser distribuida en los campos para llenar el servicio de su instituto.

El dia 3 de abril á las 12 de la mañana, se verificará nueva subasta en el Gobierno de provincia del vestuario y equipo de la guardia rural por no haber tenido efecto la primera

El dia 14 de abril se celebrará ante la junta económica de la fábrica de pólvora de esta capital la subasta para contratar el transporte desde la estinguida salitrería de Lorca á esta de Murcia, de 156,181 kilogramos próximamente de leña rajada.

LA PAZ DE MURCIA.

COLONIZACION.

MEMORIA leída en la reunion celebrada en los salones del Instituto Industrial y presidida por el Excmo. señor Gobernador civil de la provincia de Barcelona con el objeto de fomentar é impulsar la colonizacion de nuestros despoblados campos, por el Director gerente de la empresa D. E. S. Kirchner, en 19 de enero de 1868

(Conclusion)

OBJETO.

Conforme se ha podido ver, el objeto principal de la Empresa, consiste en la colonizacion de los terrenos que tiene adquiridos y en la adquisicion definitiva de otros, cuyo trato está pendiente, y en su colonizacion.

La colonizacion consiste en la venta, al contado ó á plazos, de todos los terrenos de la Empresa á colonos nacionales y extranjeros, á precios tan ventajosos como lo permita el creciente desarrollo y consiguiente aumento del valor territorial de cada colonia.

Si los primeros colonos pagan el doble del precio de adquisicion como minimun, los posteriores pagarán el triple y segun el caso mucho mas.

La empresa mejorará aquellos terrenos cuya venta se reserva para mas adelante, establecerá riegos é industrias ventajosas por su propia cuenta y para cederlas á aquellos colonos que ofrezcan garantías suficientes.

Entre estas industrias citaré las siguientes:

Fabricacion y refinacion de azúcar y de aceites, elaboracion de vino para el extranjero, vinagres y conservas, fabricacion de féculas, almidon, alcoholes y aguardiente de diferentes materias, destilacion de leña y trasformacion de los productos de brea y ácido piroléioso, fabricacion de negro marfil, cola y abonos, establecimiento de motores de viento é hidráulicos, molinos harineros, y otros, material de construccion como tejas, ladrillos, cal y muchos otros.

Para esto la Empresa cuenta con los elementos mas eficaces.

En fin, comprar terrenos á precios y condiciones ventajosas, cederlos á personas que invierten capital y trabajo en ellas, mejorar aquellos que le convengan guardar ó explotar, hé aquí su principal objeto

CAPITAL Y BENEFICIOS

De lo que precede se desprende cuales son los beneficios. Consisten principalmente en la diferencia de los precios y condiciones de la compra y venta de los terrenos destinados á la colonizacion, y, además, aquellos que resulten de la construccion de casas y establecimientos citados.

Actualmente cede la Empresa sus terrenos por el doble de su coste y en los mismos plazos, pero las solicitudes para la adquisicion son tantas, los colonos encuentran los precios tan bajos, que pronto subirán al triple del de compra.

Los terrenos cuya posesion la Empresa tiene ya asegurada cuestan unos 400,000 escudos, pagaderos en 15 años. Cediéndolos á los colonos en los mismos plazos y por el doble del valor, resulta un beneficio anual, descontando los primeros tres años, de 27,000 escudos solo bajo este concepto. Pero el número de colonos dispuestos actualmente á ingresar en las primeras agrupaciones, necesitan triple cantidad de terreno y aseguran de consiguiente un beneficio tres veces mayor.

Añádase á esto lo que valdrán de mas, los terrenos mejorados y vendibles mas tarde, cuando el valor general de las propiedades en cada colonia haya subido por efecto de la colonizacion, el beneficio de la venta y construccion de las casas de labranza ó sea viviendas, y otros beneficios cuya enumeracion seria larga y ociosa. Los gastos de administracion, insignificantes en esta empresa, basada sobre el trabajo eficaz, se saldan, como fácilmente se comprenderán, sin necesidad de los beneficios principales.

Hay mas. El mismo capital primitivo servirá á la fundacion de nuevas colonias, á medida que las anualidades pagadas por los colonos entren en ca-

ja, de suerte que el beneficio definitivo será tambien triple ó cuádruple del indicado, como por lo demás lo prueba la esperiencia hasta en aquellos países donde el valor del terreno es ya muy crecido, y donde, sin embargo, no es raro ver decuplicar el rendimiento de una finca por la sola aplicacion razonada de la moderna agricultura. En España mismo abundan ejemplos de fincas adquiridas por personas completamente ajenas á la agricultura, y que solo las hacen cultivar por arrendatarios y segun el sistema secular del país, limitando todo el progreso á una actividad y solitud algo mayores y que, sin embargo, á los diez años han decuplicado su valor de compra.

Ahora es el tiempo oportuno para esta clase de especulaciones, porque indudablemente aun sin grandes progresos materiales adquirirá el suelo español, cada dia, mayor valor.

PARTÍCIPES.

La Empresa no dispone de todo el capital necesario para tan patriótico como lucrativo negocio, y se vé obligada á admitir partícipes ó capitales en participacion, los que, como lleva dicho mas arriba, son además indispensables como auxilio y prueba moral del interés con que debe mirarse la Empresa por los españoles mismos.

El capital total de participacion que se admitirá, no excederá de 500,000 escudos y, por ahora, hasta que las operaciones lo hagan necesario, se limitará á la emision de 2,000 participaciones de 50 escudos una, desembolsables en cinco plazos mensuales de á 10 escudos por participacion.

Ningun partícipe podrá tener mas de 100 participaciones de esta serie.

La duracion de las participaciones es de 15 años, dentro de cuyo plazo quedarán amortizadas.

Las participaciones gozarán de un interés anual fijo de 6 por ciento.

Los beneficios se distribuirán de la manera siguiente, segun la escritura social:

6 por 100 como interés del capital total.

4 por 100 para los empleados de la Empresa á prorata de sus honorarios y segun reglamento especial.

40 por 100 á los socios fundadores por su capital.

50 por 100 á los socios en participacion á prorata de sus participaciones.

Este reparto de beneficios tendrá lugar en 31 de julio y 31 de enero, después de haber separado de los beneficios en bruto un 10 por 100 para la formacion de un capital de reserva.

El fondo de reserva será administrado por la gerencia como capital social, y los beneficios que le corresponden se añadirán á las ganancias generales del balance.

Los compromisos con los socios

constarán en una lámina talonaria de participacion, que contendrá además un extracto de los pactos y condiciones de la escritura social, con la fecha, firma y rúbrica de la razon social puesta por el gerente, con el sello de la Empresa, y la firma y rúbrica del socio en participacion. Esta cédula le servirá de titulo y será trasmisible, previa toma de razon del traspaso, por la empresa.

El partícipe responde únicamente con su capital suscrito, sin que nunca, ni en ningun caso, pueda exigirsele otra cantidad.

GARANTIAS.

Los inmuebles y cuanto pertenezca á la Empresa, responde del capital de las participaciones.

Las partícipes podrán nombrar de su seno una junta de vigilancia que podrá ser consultiva para la Empresa, cuya junta celará y vigilará por los intereses que represente, debiendo la Empresa exhibirle, siempre que lo considere necesario, los libros, cuentas y demás datos que pida para formar cabal concepto del estado del negocio.

Hé aquí á grandes rasgos lo que ofrece la empresa al país en general y á los socios en particular.

Como negocio, es nacional, oportuno y de beneficios crecidos; como obra y progreso social, eminentemente patriótica é indispensable. De poco sirven las disertaciones mas sinceras sobre mejoras agricolas, aumento de produccion, de poblacion y de bienestar, cuando no son ayudados por el ejemplo vivo y palpable, y este ejemplo solo lo puede procurar la colonizacion en vasta escala de los terrenos yermos, y abandonados aunq feraces, que atraviesan ahora los ferro-carriles y que separan muchas poblaciones, algun dia centros de inmensa actividad y reducidos hoy á una vida raquítica é insignificante. Hé dicho. Barcelona, 19 de enero de 1868.

«El Eco de Cartagena» se queja de que se haya dado principio á las obras de la Glorieta de las Flores á pesar de las reclamaciones de aquella corporacion municipal, cuyo aplazamiento á nadie perjudicaba y hubiera sido útil.

Tambien se queja nuestro colega del atraso que sufre el pago en todo los cuerpos de la Marina que no han recibido aun la mensualidad de febrero.

Nuestro Excmo. é Ilmo. prelado se ha visto en la necesidad de escitar á la autoridad local de Cartagena sobre la rigurosa observancia de los dias festivos en la cual al parecer no debia ser muy exacta, particularmente por el comercio. Segun «El Eco» mientras que el vecindario y las clases militares guardaron la fiesta de S. José conforme

al decreto de nuestro Prelado, para las oficinas y el comercio fué un día de trabajo completo.

Hemos leído con placer las siguientes líneas del «Triunfo Granadino»: «Subsistencias.—Puede considerarse como resuelta en sentido favorable para nuestra capital, esta importante cuestión; pues secundando el señor corregidor el propósito de las demás dignas autoridades, ha escogido medios muy oportunos para asegurar por mucho tiempo la provisión de trigo abundante, de buena calidad y barato. Damos á dicho señor la mas cumplida enhorabuena.»

Autorizada por real orden de 5 de febrero último la erección de un monumento que perpetue la memoria del señor Duque de Tetuan, se ha constituido en esta capital un centro encargado de recaudar las cantidades que se destinan á ese objeto, y de fomentar tan digno pensamiento compuesto de los señores marqueses de Ordoño, Camacho, y Pinares, D. Antonio Fontes, D. Antonio Hernandez Amores, y D. Francisco Nolla, siendo vocal depositario D. Fernando Villante.

La suscripción tendrá un carácter nacional, habiéndose en este sentido dirigido excitaciones á los pueblos de la provincia.

VARIETADES.

REVISTA DE MURCIA.

El Círculo Industrial.

No hace muchos años que una persona que debía á este país el ocupar el primero de los puestos á que se puede aspirar en naciones regidas por instituciones representativas, creyó estaba en el caso de cumplir con un sagrado deber, pagando su ennoblecimiento con inapreciables beneficios. La gratitud, virtud rara en los hombres públicos, fué siquiera una vez practicada, y el país, lógico hasta en sus inconsecuencias, olvidó y desdeñó al patriota, después de haber llenado de deferencias al mismo hombre, cuando nada le debía.

En los tiempos contemporáneos la conducta de esa persona, que en cualesquiera otros sería la natural y corriente, merece especial atención, aunque solo sea, para ponerla enfrente de los que todos los días les vemos con singular desenfado arrojar lejos de sí desdeñosamente, cual trasto ya inútil, la escatena por la que fueron empujados y cuyos peñales subieron trabajosamente, hasta que una vez á toda comodidad arriados en las alturas, apenas si aciertan á ver, si es que les miran alguna vez con compasión y desprecio, á los que desde abajo les piden el premio de sus afanes y desvelos.

Esta conducta es la que se encuentra ajustada á las reglas estrictas que marcan las costumbres públicas, pues que sabido se está que si las virtudes vamos poco á poco desterrando de la vida privada, hace ya tiempo que en la política fueron completamente abolidas como artículos de lujo. Por eso el país ha condenado al olvido al que cometió el indisciplinable crimen de quebrantar esas reglas y su nombre apenas se pronun-

cia porque bastante hicimos con esculpirlo en mármol en las salas de nuestro ayuntamiento donde hace compañía á otros que también disfrutaban del olvido con que el país premia los mas relevantes servicios.

Las carreteras, los caminos vecinales, el ferro-carril y tantas y tantas obras públicas como por entonces se realizaron, y que todos venimos disfrutando, al sacar á una provincia desatendida de la prostracion en que vivía, lograron llevar con el trabajo, la prosperidad y el bienestar á muchas clases, y mas que á ninguna otra á la artesana, que fué la que mas parte tomó en aquel beneficioso movimiento y la que mas provecho alcanzó de aquella momentánea muestra que dió el país de fuerza y de poder.

La clase artesana sintiéndose en aquellas circunstancias llena de vida, pidió tener un sitio suyo y privativo donde reunirse á descansar de las penosas fatigas del trabajo. Su exigencia era justa y el derecho que alegaron para hacerlo por nada fué combatido.

Eran fuertes porque estaban unidos y porque el trabajo les había mermado; tenían cerradas las puertas del Casino y aunque no las tuvieran su fiera independencia les alejaba de ese lugar: el café tal y como se comprende en los tiempos modernos por aquí no se conocía; en todos los pueblos que rinden culto á la aplicación y al trabajo las clases artesanas tenían y tienen un centro de reunión; Murcia también debía tenerlo, y el centro se formó casi instantáneamente recibiendo el nombre de Círculo Industrial.

Todos recuerdan y yo también recuerdo la alegría y alborozo con que toda la población saludó la constitucion de esta sociedad. Todos recuerdan el entusiasmo con que se procedió á su instalacion y las lisonjeras esperanzas que se fundaron, en lo que todos creíamos, venturoso porvenir.

¡Ya hemos arrancado, se decía, á la clase mas útil y productora, de las garas del vicio! ¡ya hemos evitado el que las horas que destinan al descanso les empleen en degradarse, envilecerse y corromperse! ¡ya el estímulo les salvará del desaliento y la apatía, siendo los adelantos de los unos poderoso incentivo para los demás! ¡ya no les posible que los progresos humanos pasen desapercibidos é ignorados, porque la asociación con sus prodijiosos efectos pondrá á su alcance todas las innovaciones, todos los descubrimientos, todos los adelantamientos, en la agricultura, en la industria y en las artes! ¡ya son felices los artesanos! ¡ya están salvados!

Así se discurría por entonces y en verdad que los resultados en los primeros momentos no defraudaron ni aun á los mas descontentadizos. La sociedad se constituyó sin lujo, aunque con decencia, y en pocos meses quedó normalizada y regularizada su marcha, algunas noches ocuparon la silla del magisterio personas ilustradas, que si bien llegó alguna hasta hacer comparaciones un tanto aventuradas y problemáticas, la doctrina de sus discursos fué siempre buena y escuchada con avidéz y atención por un público ansioso de penetrar los secretos de la ciencia.

Tan ilusorias esperanzas se deshicieron y desvanecieron con la fugacidad que se deshace la sal al contacto del agua y se desvanece la nieve á la influencia de los tibios rayos del sol.

De entonces acá ha trascurrido poco tiempo y voy á permitirte presentarte, señor Almazan, un cuadro cuyas tintas y perfiles están tomadas sobre el terreno, que yo he frecuentado y que conozco mucho. Este cuadro puede ponerlo al lado de todo cuanto llevo dicho y si recuerda al leerlo cual fué el pensamiento generador de la constitucion de esta sociedad sentirá conmigo una impresion poco agradable.

El Círculo Industrial ya no presenta esas señales externas que denuncian el método y buen arreglo en una casa, en una familia, en una corporacion y hasta en un individuo. Hay algo de sombrío, algo que aflige y entristece el alma, en aquellas desmanteladas paredes, en aquellos escasos, destruidos y desvencijados muebles y en aquellas frias habitaciones. Hay bastante en su aspecto externo é interno que traduce el des-arreglo de ciertas gentes, al ver gastadas cantidades de consideracion en un teatro que pronto destruiremos como innecesario, en tanto que se carece hasta de lo mas preciso. Hay mucho en todo aquel conjunto que está demostrando el que hay cierta clase de ingresos señalados como malditos por el dedo de Dios, que no pueden llevar la prosperidad y la dicha á ninguna parte, siendo por el contrario ocasion de ruina, de miseria y de desgracia. Todo revela que esta sociedad marcha á pasos agigantados á su disolucion.

El local destinado á la enseñanza ha recibido distinta aplicacion. Ha tenido por mucho tiempo cátedra levantada; pero la instruccion que en ella se recibía ha sido de distinto género. Tenía muchos oyentes el profesor, se acudía con una puntualidad desusada, se abandonaba todo por no faltar á la cita, se guardaba durante la leccion un silencio sepulcral durante el cual solo se percibían las entrecortadas y angustiosas respiraciones de los discípulos, pudiéndose contar hasta los latidos de sus descozados corazones. Aquella luz, cuyos débiles rayos al recogerse sobre el centro de una mesa; apenas alcanzaban á iluminar los papeles y contralidos semblantes de las personas que se encontraban alrededor de ella; aquellas manos que todavía conservaban señales del trabajo penoso del día y que alargaban temblorosamente en ellas la recompensa de aquel trabajo y el sustento para el día siguiente de toda una familia, aquella agitacion febril, aquella angustia en los unos, aquella alegría en los otros, aquel desvanecimiento en todos; tenía algo de satánico é infernal y encerraba un mundo de sensaciones desconocidas, de emociones encontradas que enloquecía y trastornaba aquellas inteligencias débiles encerradas en fuertes organizaciones.

Aquellos hombres, hasta entonces buenos y sencillos, al volver á hora avanzada á su casa, apenas se aperceben de la impaciencia y de la angustia de la esposa que aguarda, ni lanzan una mirada sobre la cuna del hijo que duerme; aquellos hombres buscan un sueño reparador á las fatigas

del día y á las emociones de la noche, y en vez del sueño, acuden en tropel sobre aquellas enfermas imaginaciones visiones espantosas y terribles pesadillas. Se nacen en el día siguiente protestas de arrepentimiento que nunca se cumplen, se va al trabajo y allí les sigue la mortificadora idea con cálculos y combinaciones que se consideran para aquella noche de éxito seguro; no se trabaja ni se atiende á nada porque cada una de las jugadas perdidas en el día antes importa mas que muchas horas de afanes y fatigas, la alegría ha huido de esas casas, la tranquilidad de aquellos espíritus, la dicha y el contento de aquellos nobles y honrados corazones.

¿Por qué el Círculo industrial no siguió siendo lo que fué en la época de su fundacion? ¿Por qué siendo reunion de artesanos abrió las puertas á todas las jentes de incierto vivir y holgazana conducta? ¿Por qué no tuvo en inestimable honra el ser siempre presidido por una honrada y honrosa chaqueta? Por qué... pero qué demonios estoy yo escribiendo que mas parece esto un sermón que una revista y me encuentro como diablo metido á predicador. ¿Será que la época santa en que nos encontramos habrá dispuesto mi pluma en este sentido? ¿Seré yo una de las conquistas hechas por la divina palabra del austero y severo ministro del Señor que en este año y el pasado amolinó las conciencias? ¿Habré estado y estaré bajo la influencia de esas corrientes magnéticas que amenazan hacer perder el juicio á los impresionables hijos de esta meridional ciudad? ¿Habré tratado de resolver un problema mas difícil que la cuestion romana, que la cuestion universal, que el globo de D. Manuel Pastor y tantas otras cuestiones, cintas y globos como andan por ahí matando el ocio á los desocupados? ¿Habré tratado de escribir un drama sobre un episodio de la historia de Murcia? ¿Estaré tentado de tomar el Teatro el día en que lo deje el señor Molina? ¿Me habrán nombrado junta directiva del Casino? ¿Me habré metido á político? ¿Pensaré en casarme? ¿Me habré vuelto loco...?

Suyo y hasta el domingo,

El Caballero Particular.

NOTICIAS.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Berlin, 26.—«La Correspondencia provincial» dice que no existe en el horizonte político ninguna nube amenazadora, y que las disposiciones pacíficas que se manifiestan hoy en las potencias llegan á alejar toda preocupacion, aun respecto á la cuestion de Oriente.

Paris, 26.—El «Etendart» cree que la emperatriz de Austria irá á París en el mes de junio próximo.

Paris, 27.—Saint-Nazaire, 26.—La eleccion del coronel Balta para presidente del Perú tiene las mayores probabilidades.

Londres, 26 (por la noche).—En los círculos políticos se cree que el Parlamento será disuelto en el caso de que se aprueben por él las resoluciones propuestas por Gladstone.

En el nuevo gabinete otomano hay dos ministros cristianos, lo cual ha

producido muy buen efecto, y se considera generalmente como síntoma de notables reformas en la administración interior del país.

—Algunos diarios sostienen que la expedición de Abisinia quedará totalmente terminada, y de una manera satisfactoria, en todo el mes de mayo.

—Los periódicos de Málaga y Jerez anuncian una baja de alguna importancia en el precio que tiene el trigo en aquellos mercados. Como se vé, pues, hay fundadas esperanzas de que mejorará muy en breve la situación aflictiva que nace de la escasez de cereales.

—De Valladolid escriben que la crisis alimenticia puede darse allí por terminada, merced á las grandes cantidades de trigo que entran cada día en la plaza y el mercado.

MISCELANEA.

TEATROS.

La distinguida cantante española señora Istúriz, cuyos triunfos artísticos en Italia han sido muchos, ha vuelto en ser contratada para cantar en el teatro de Liorna, en el que había alcanzado grandes aplausos. La mejor prueba de lo apreciada que es la señora Istúriz, está en esta segunda contrata, cosa que no sucede en Italia, sino cuando los cantantes son de mucha valía.

Con motivo de verificarse hoy la función de despedida de la compañía ecuestre y acrobática de los señores Reynaud y Diaz, todos los artistas de ambos sexos de la misma darán un paseo ecuestre en la mañana de hoy por las principales calles de esta ciudad.

Entre los ejercicios de esta tarde y como fin de función, está dispuesta la escena conocida por el *Robo de Matilde*, cuyos protagonistas desempeñarán la señorita Clotilde y su hermano Adolfo.

Hemos recibido la entrega 49 de la *Galeria universal de biografías y retratos*, la cual contiene la conclusión de las descripciones geográficas del Asia y empieza las biografías de las personas célebres de aquellos países. A dicha entrega acompañan los retratos de los célebres cantantes Rosina Penco y Selva.

A esta obra sigue abierta la suscripción en la imprenta de este periódico.

El segundo premio del sorteo de lotería celebrado anteayer ha correspondido á Cartagena: damos la enhorabuena á nuestros vecinos.

Un maestro de escuela de los que tienen al dedito la ortografía, fué á comprar un gabán, y antes de entrar en la tienda, se puso á leer el letrero de la sastrería. Pero ¡oh dolor! el letrero decía entre otras cosas, *ropas echas*, y no tuvo el maestro necesidad

de mas para retroceder, gritando espantado:

—¡Horror de la naturaleza! Si así escatimas las letras, ¿qué harás con el paño?

Desde hoy nadie podrá dudar de las maravillosas curas logradas por las *Revalenta Árabe Du Barry*. A las mil pruebas de agradecimiento recibidas, tenemos la dicha de poder añadir la del Papa. La «Gaceta del Mediodía» la publica en los siguientes términos: «Roma, 21 de julio de 1866. — La salud de Su Santidad es excelente, sobre todo desde que abstención de otros remedios, hace uso en sus comidas de la *Revalenta Árabe Du Barry*, con la cual ha tenido resultados sorprendentes. Su Santidad no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida».

Las gastritis, gastralgias, tos, consumición, descaecimiento, para los cuales la medicina no ofrece ningún remedio eficaz, se curan completamente con la deliciosa *Revalenta Árabe Du Barry* de Londres.

Ca a nú. 58,916: De la Señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, descaecimiento, debilidad, irritabilidad, afección de los nervios completa, mala digestión, constante falta de sueño, y una agitación nerviosa en extremo insupportable. — Cura nú. 62,476. ¡Dios sea loado! La *Revalenta Du*

Barry, ha puesto término á los 18 años de sufrimientos horribles del estómago y mala digestión. J. Compairet, cura en Santa Romaine-des-Isles. — Cura nú. 65,311 ¡Dios sea loado! Vuestra deliciosa *Revalenta* me ha salvado la vida y devuelto la salud. A Brunellière, cura, Vervant. — Cura nú. 58,860. Mlle. Gallard, rue du Grand-St.-Michel, Paris, de una tisis pulmonar. — Cura número 47,121. Mlle. E. Jacobs, de horribles sufrimientos de los nervios, indigestiones, erupciones, histéricos, melancolías.

Du Barry y C., calle de Valverde, nú. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 37 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La *Revalenta chocolatada Du Barry*, en polvos Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortaleciendo los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni calentamientos, ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 reales; de 288 tazas, 170 rs.; de 576 tazas, 300 rs.; ó sea dos cuartos la taza.

Se vende en Murcia en casa de D. Rafael Almazan y Martin, y en la de todos los principales droguitas y boticarios en las demás provincias.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

TEMPERATURA.

	Reaumur	Centigrado
Ayer á las 9 dem.	0,0 s. 0.	0,0 s. 0.
— 12 del día.	16,6	29,7
— 4 de la t.	15,5	29,6

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos de hoy. — Dom. de Pasión, san Eustasio ab. y vir. y s. Siro, y mañana s. Juan Climaco ab. y s. Régulo ob y confesor.

Jubileo. — Está hoy en la iglesia parroquial de S. Bartolomé y mañana en la de Ntra. Sra. del Rosario.

Cultos. — La anual novena de María Santísima de los Dolores continua hoy en las siguientes iglesias:

A las 9 de la mañana, después de la misa, en Sta. Eulalia.

A las 10, en las de S. Bartolomé apóstol y S. Nicolás de Bari.

A las 4 de la tarde, en las de S. Andrés y S. Bartolomé apóstoles, y Nuestra Sra. del Carmen.

A las 4 y media, en las de religiosas de S. Antonio de Pádua y de Sta. Clara.

A las 5, en la de Ntra. Sra. de la Merced.

Al toque de oraciones, en las de san Antolin, Sta. Catalina, Sta. Eulalia, santa Isabel, S. Juan Bautista, S. Lorenzo, S. Miguel arcángel, S. Nicolás de Bari, S. Pedro apóstol y Ntra. Sra. del Rosario.

Uabrá misas: de 7 y media en la de S. Andrés apóstol, de 8 y media en la de S. Miguel Arcángel, de 9 en la de Sta. Eulalia y de 10 en las de S. Bartolomé apóstol y S. Nicolás de Bari.

Hoy predicarán del dolor que padeció María Santísima al oír los denuestos y blasfemias que los judíos dirigían á su Divino Hijo: en S. Andrés, D. Antonio Muñoz; S. Antolin, D. José Cárdenas Casanova, S. Bartolomé apóstol, don

Antonio Fernandez Miralles; en Nuestra Sra. del Carmen, D. Nicolás Gimenez Perez; Juan S. Batista, el señor cura de esta parroquia; S. Lorenzo, D. Juan Noguera; S. Miguel Arcángel, D. Norberto Gonzalez Pagan; S. Nicolás, D. Antonio Martinez y S. Pedro don Valentin Gimenez.

BOLETIN MERCANTIL.

Precios del día 28.

Trigo del país.	de 82	491	rs. l.
Id. manchego.	de 80	á	id.
Id. extranjero.	de 71	á 78	id.
Id. andaluz.	de	á	id.
Cebada.	de 35	á 47	id.
Maiz.	de 62	á 64	id.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del día 27.

FONDOS PUBLICOS.	Ult. pre.
3 por 100 consolidado.	33,30
Idem á fin de mes.	00,00
Idem á fin del próximo.	33,85
3 por 100 diferido al centado.	32,40
Idem á fin de mes.	32,35
Amortizable de 1.ª clase.	00,00
Idem de 2.ª idem.	17,00
Deuda del personal.	21,90
Billetes hipotecarios.	97,35

CORREOS.

	ENTRADAS	SALIDAS.
Cartagena, primero	10 30 m.	5 " m.
Idem, segundo	2 30 t.	10 45 m.
Madrid y Valencia.	11 45 m.	1 45 t.
Lorca, Almería y Granada.	1 " t.	12 30 t.
Orhuela y Alicante.	11 " n.	4 " t.

Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en

los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

Cambios del día 28.

Madrid.	1/4 daño papel
Barcelona.	1/4 bent. dinero.
Valencia.	par idem.
Alicante.	par papel.
Cartagena.	1/4 daño dinero.
Sevilla.	1/2 daño id.
Málaga.	1/2 daño id.
Cádiz.	1/2 daño id.
Lorca.	1/2 daño id.
Orhuela.	1/2 daño papel
Paris.	8 div. 5,18 dinero
Marsella.	8 d.v. 5,18 idem
Londres.	30 d.f. 49 25 idem.
Idem.	90 d.f. 5,18 papel.

Puerto de Cartagena.—Vapores.

Genil, Batis, Darro, Guadarte, Guadaira y Guadiana — De estos seis vapores sale uno todos los lunes en la tarde para Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella, y otro todos los miércoles para Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Sevilla. Los despacha D. Andrés Pedreño.

Andalucía, Estremadura, Valencia, Numancia y Vinesa — De estos cinco vapores sale uno todos los viernes para Valencia, Barcelona y Marsella. Les despacha el Sr. Benetti, sobrino.

ESPECTACULOS.

PLAZA DE TOROS DE MURCIA.

Circo de Madrid.

Ultima y definitiva función de la compañía ecuestre y acrobática, de los señores Reynaud y Diaz. — Hoy á

las 4 de la tarde (si el tiempo no lo impide).

1.ª Sinfonía. — 2.ª Gran batuda americana. — 3.ª Perla, inteligente caballo presentado por Mll. Clotilde Reynaud. — 4.ª Elegantes posiciones del chal, por la señorita Diaz. — 5.ª Los clowns violinistas. — 6.ª Trabajo grotesco, por Mr. Latour. — 7.ª Los ingleses en el picadero. — 8.ª La huida de los beduinos en el desierto por los valientes monos africanos Solimen y Maruca, sobre dos caballos enanos. — 9.ª El difícil y arriesgado salto del doble aro de papel, sobre un caballo por el simpático jóven, Enrique Diaz. — 10 Carrera nómida, sobre un caballo en pelo á gran galope, por el aplaudido artista Mr. Agustin Reynaud. — 11 y último. Daráse fin con la escena de gran espectáculo, sacada de la Historia de las Cruzadas, titulada: *Malek-Adel y Matilde* ó la conversión del moro.

Cuadros de que se compone esta escena.

1.ª Matilde en el desierto. — 2.ª Conversión de Malek Adel. — 3.ª Combate entre moros y cristianos. — 4.ª Huida de Malek-Adel.

Precios.

Sillas al rededor del circo, 3 reales. — Entrada general, 2 rs. — Para niños y militares sin graduación habrá medias entradas. — Paleos sin sillones, 10 rs.

Las puertas se abrirán á las 2.

ANUNCIOS.

Fées de vida.

Se venden en la comision de Almazan.

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS
 logradas sin medicinas, purgantes, ni gastos, por la deliciosa
HARINA DE LA SALUD,

La Revalenta arábica DU BARRY que cura radicalmente las
 de Londres *de Londres* muchas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias,

estreñimientos habituales, almorranas, hemias, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, ruido en los oídos, acedías, pituitas, jaqueca, sordera, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda; todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarros, tisis (consumción), herpes, erupciones, melancolías, descaecimiento, agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histerico, la danza de San Guy, irritación de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, hipocondria.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las persona de cualquier edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Extrato de 69,000 curaciones.—Desde hoy nadie podrá dudar de las maravillosas curas logradas por la *Revalenta arábica Du Barry* de Londres: á las mil pruebas de agradecimiento recibidas, tenemos la dicha de añadir la del Papa. La Gaceta del Mediodía, la publica en los términos siguientes: Roma, 21 de julio de 1866.—La salud de Su Santidad es excelente, sobre todo desde que absteniéndose de otros remedios, hace uso en sus comidas de la *Revalenta arábica Du Barry*, con la cual ha tenido resultados sorprendentes.—Su Santidad no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.—Correspondencia de la Gaceta del Mediodía.

Certificado núm. 58,614 de la señora marquesa de Bréhan.

Muy señor mío: por resulta de un mal de hígado había caído en un estado de atenuación que había durado siete años.

Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja, sentía punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insoportable que me hacía andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento.

El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbía bajo una tristeza moral, y el trato de mis semejantes había llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habían prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud.

La *Revalenta arábica*, bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social.—De V. muy agradecida, marquesa de Bréhan.

Núm. 52,081. El señor duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62,476. Sainte Romaine des Isles (Saine y Loire): Bendito sea Dios! La *Revalenta arábica* ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago sudores nocturnos y malas digestiones. J. Comparet, cura.—Núm. 44,816. El señor arzobispo Alex. Stuardo, de 3 años de padecimientos horribles de los nervios, reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46,210 El señor doctor en medicina, Martin, de una gastralgia e irritación de estómago que le había hecho provocar 15 ó 16 veces por día durante ocho años.—Núm. 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 49,422. El señor Baldwin de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.—Núm. 53,860. La señorita Gallard, calle de Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarado incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1867 se encuentra gozosa y con una completa salud.

Ella economiza mil veces su precio en otros remedios, y ha operado 69,000 curaciones rebeldes á todo otro tratamiento.—DU BARRY Y C.^{as}, núm. 4, calle de Valverde, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rvn.; 1 libra, 20 rvn.; 2 libras, 37 rvn.; 5 libras, 80 rvn.; 12 libras, 170 rvn.; y de 24 libras, 300 rvn. Se vende TAMBIEN

el chocolate de *Revalenta de Du Barry* en polvo.

Alimento esquisito, eminentemente nutritivo, asimiando y fortificando los nervios, y las carnes sin causar males de cabeza ni irritación ni los demás inconvenientes que causa la generalidad de los chocolates. En cajas de 12 tazas, 12 rvn.; de 24 tazas, 20 rvn.; de 48 tazas, 37 rvn.; de 288 tazas, 170 rvn.; de 576 tazas 300 rvn., ó sea dos cuartos la taza.

DEPOSITO en Murcia, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, y en todas las principales droguerías y boticas de las provincias. 52-57

Fonda francesa.

Admite pupilos á los precios de 14 y 16 rs. en el tercer piso, siendo servidos lo mismo que los que pagan 24, 26 y 30 rs.: no hay mas diferencia en las habitaciones que el subir á otro piso. 26-5

ARADOS.

Siguen de venta los que se anunciaron hace poco tiempo, de dos timones y cameta y esteva de hierro, advirtiéndose á las personas que han ido á verlos, que el dueño no tiene inconveniente en venderlos por separado. Se pueden ver y comprar, casa del aperador Alberto Sevilla, que vive en el Camino nuevo. 10-4

ALMONEDA.

Por ausentarse su dueño, hace venta de muebles, carruajes y caballos, de 10 de la mañana á 2 de la tarde: calle de Victorio, derecha, núm. 20. 8-7

NODRIZAS.

Una joven casada, de 21 años, leche de seis días, de quien hay buenos informes, desea encontrar casa donde criar. En la administración de este periódico se dará razon. 8-2

Dolores Lopez, de 22 años, soltera, primeriza, leche de tres meses. Vive en la Era alta y dan razon en la calle de la Merced, núm. 3. 8-5

Maria Vicenta Martinez, de 19 años, casada, leche de cinco meses. Carnicerros, frente al cuadro de S. Antonio, parroquia de S. Antolin. 8-2

Copaiiba puro. Cápsulas Raquin

de Paris Después de cien curaciones obtenidas de igual número de enfermos la Academia de Medicina ha declarado que estas cápsulas son superiores á todas las demas preparaciones. Para precaverse contra la falsificación, exijase el nombre del inventor RAQUIN que lleva cada frasco. Véndense en las principales farmacias de España en que se hallan los *vegigatorios y papel de Albespeyres*. En Murcia D. Lucas Serrano.

Rob Boyveau-Laffeteur

El Rob Boyveau Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor GIRAudeau de St. GERVAIS. De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob esta recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los *empeines*, los *abcesos*, los *cánceres*, las *úlceras*, la *sarna degenerada*, las *escrófulas*, el *escorbuto*, *pérdidas*, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso purgativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convención, por la ley de prástial, año XIII; el Rob ha sido admitido recientemente para servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite también que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Precios, 24, 40 y 80 rs. botella. Depósito general en la casa del Dr. GIRAudeau de St. GERVAIS, Paris, 12 rue Richer.

Biblioteca Universal.

Publicación diaria destinada á reproducir las obras mas notables del ingenio humano. Precio de suscripción en toda España llevada á domicilio 8 rs mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico, contendrá íntegra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada *La Mogigata*.

Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes: *Mari Hernandez*, *El Fausto*, *El rey se divierte*, *La gallega*, *La verdad sospechosa*, *Historia de Napoleon en Santa Elena*, *Confidencias de Lamartine*, *Don Juan*, *de Byron*, *Drama*, *de Victor Hugo*, *El paraiso perdido*, *de Milten*, etc.

Las personas que quieran recibir junta la colección de un mes, pueden obtenerla encuadernada por el mismo precio avisándolo así.

Los vendedores que quieran encargarse de vender este periódico pueden entenderse con esta administración.

La correspondencia al señor director de la «Biblioteca Universal», calle de Juan de Herrera, núm. 4, cuarto 3.º, izquierda, Madrid. 10-2 Murcia, Comision de Almazan.

SIRVIENTE.

Juan Peralta, desea colocarse para guia de carruaje ó para el servicio interior de casa. Darán razon de él y de su conducta en el Arsenal, núm. 3 8-5.

ENFERMEDADES

DEL PECHO.

Las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL, autor de descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos para la curación de las afecciones del pecho, de la clorosis, etc., son los *jarcabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro*, y las *PILDORAS de quinina y de manganesa*, preparadas por M. SWANN, farmacéutico-químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, Paris.—Se debe rehusar como no siendo hipofosfito del doctor Churchill, todo frasco que no venga de la botica de M. Swann.

Precio del frasco en Paris: 4 francos. La agencia franco-española en Madrid, 31, calle del Serro, sirve los pedidos. En Murcia D. Lucas Serrano. Núm. 25-5.

GALERIA HUMORISTICA DE GIL BLAS.

Del Suizo á la Suiza

Viaje de placer... hasta cierto punto, POR EUSEBIO BLASCO.

Se halla de venta á 4 rs. en la Comision de Almazan.

En la comision de Almazan Zoco, 5, se halla lo siguiente:

METODOS

para el estudio de los idiomas francés é italiano, en tomos separados que se venden sueltos

MANUAL DEL JARDINERO.

JESUS A LOS SIERVOS DE MARIA.

METODO DE DECLAMACION.

EL CANCIONERO POPULAR.

GUIA DEL ESTUDIANTE y de los padres de familia.

EL COCINERO ESPAÑOL y la perfecta cocinera.

ROMANCERO ESPAÑOL colección completa en un tomo de lujo y en romances sueltos.

MESAS REVUELTAS PARA ESCUELAS.

MAPAS DE ESPAÑA Y PORTUGAL.

ABECEDARIOS DE SORCOS MUDOS.

LEY DE AGUAS.

Se vende en la Comision de Almazan, Zoco, 5.

Director y editor responsable, DON RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA: 1868.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.